



# 河小だより

四日市市立河原田小学校  
学校通信 第7号  
令和6年9月2日(月)  
文責 校長 福井 宣行



長く、そして終わってみると短かった夏休みも終わり、本日から2学期が始まりました。  
大きな事件や事故の報告もなく、1学期終業式で約束した「命を守る」よう行動し、みんなが無事2学期を迎えることをうれしく思います。学校が始まっても、引き続き「命を守る」行動は続けていきましょう。

8月8日には、気象庁が、南海トラフ地震臨時情報(巨大地震注意)を発表しました。心配しすぎて日常生活に影響が出てしまつてもいけませんが、地震が起こった際の備えや避難の方法について再確認する機会にいただきたいと思います。

また、9月とはいえ、暑い日が続きます。熱中症対策につきましても、引き続きよろしくお願いします。

## 河原田っ子学習会とこれからの「学び方」

7月23日(火)24日(水)に河原田っ子学習会を行いました。2日間でのべ172人の子どもたちが参加し、それぞれが学習したり、絵や習字に取り組んだりする姿が見られました。暑い中ではありましたが、みんなよく頑張っていました。

今回のような自主学習は、「自分に何が足りないか」「自分に最適な学習レベルはどれくらいなのか」「興味があることは何か」など、自分に合った量やペース、内容を考えることができます。得意なことを伸ばし、苦手なことを克服するのに、自主学習は最適です。自主学習や家庭学習が、これからのお子さんの学びに大切と言われている理由もあります。

先端技術が高度化し、社会の在り方が劇的に変化している中、文部科学省は2020年度から新しい学習指導要領をスタートし、学校教育では育てようとしている学力の質が変わってきています。子どもが「何のために学ぶのか」、そしてそのために「何ができるようになるか」を明確化し、社会の変化に対応するための「確かな学力」を育むことが求められています。

【教育観の変遷】参考:福井県教育研究所

明治・大正

昭和

平成

令和

解を教える

正しい解を探す

最適な解を考える

納得できる解を求める



自主学習や家庭学習によって勉強する習慣が身に付いたり、時間に縛られずに自分のペースで勉強したりすることができます。そうすると勉強の内容を自分で理解できるまで学べるため、日常生活や趣味に活用しやすくなります。中学校に進学後、「学習の仕方がわからない」ということもなくなるでしょう。

今月、「家庭学習チャレンジウィーク」を計画しています。この機会に1日の過ごし方や自主学習や家庭学習の進め方を学んでほしいと思います。

## 環境整備作業、ありがとうございました

8月24日(土)には、猛暑の中、そしてお忙しい中PTA環境整備作業に多数ご参加いただき、ありがとうございました。また当日参加できずに別日に作業を行っていただいた皆様にも、お礼申し上げます。

皆様のご協力のもと、159袋分もの除草をすることができました。子どもたちもきれいになった運動場で、運動会の練習そして本番をがんばってくれることと期待しています。きれいになった環境により、子どもたちの「keep in good condition」(よい状態を維持しよう)という気持ちにもつながります。ありがとうございました。

## 2学期始業式

2学期が始まり、子どもたちの元気な声が学校に戻ってきました。2学期は長く、行事も多く、たくさんのことを見につける期間となります。その長い期間の過ごし方の土台となるように、子どもたちには始業式で以下の話をしました。(要点のみ)

### ◎ ウエルビーイング (well-being 「よい状態」) な学校生活に

・期間も長く行事も多い2学期。みんなには心も体も「よい状態」で過ごしてほしい。

・「よい状態」していくために、次の5つのことを行なう。

①うれしい、楽しい、おもしろい、感動、感謝など、よい(ポジティブな)気持ちをもつ

②何かに集中・没頭する時間を作る

③人や友だちとつながりを増やす、太くする

④学校や家族、地域に対して自分のできることは何かを考える、行動する

⑤何かを達成したり、成し遂げたりするために頑張る

この5つを満たしている人が幸せであると言われている。(マーティン・セリグマン)

・毎日、幸せな状態になることは難しいけれど、今より次の瞬間がもっと「よい状態」にな

れるように、自分で考えたり、行動したりするような河原田っ子を目指すことができる2学期にしてほしい。

人は誰でも、「よい状態」であれば、そのパフォーマンスの向上につながります。これは、学習や行事など、全てにつながります。新しい環境に慣れる1学期は終わりました。パフォーマンスを上げる2学期にしていきましょう。

## 夏休み作品展

夏休み期間中に子どもたちが取り組んだ作品の展示を9月4日(水)~6日(金)の間、体育館に展示します。子どもたちのがんばりをご覧いただくとともに、友だちの作品を参考にしていただく機会にしてください。

### 《夏休み作品展について》

#### ◇作品鑑賞ができる時間

・9月4日(水)・5日(木) 13時~16時 6日(金) 9時~12時

#### ◇その他注意事項

・上履きを持参してください。

・受付での記名をお願いします。

・お車でお越しの場合は、職員駐車場(校舎北側)をご利用ください。ただし、スペースに限りがあります。近隣店舗への駐車は厳禁です。ご協力ください。